

VIII edición

Premios Fundación BBVA Fronteras del Conocimiento

BBVA Foundation Frontiers of Knowledge Awards

8th edition

Categoría / Category

Cooperación al Desarrollo
Development Cooperation

Prof. Martin Ravallion



Catedrático de Economía
Universidad de Georgetown
Estados Unidos

- “Lo que no se puede medir no se puede mejorar” (Lord Kelvin)
- En 1991, cuatro años después de incorporarse al Banco Mundial, Martin Ravallion publicó un trabajo seminal –“Quantifying Absolute Poverty in the Developing World” (con G. Datt y D. van de Walle)- en el que estableció el concepto de “pobreza extrema” y la herramienta para medirla, basada en el mínimo de las calorías necesarias para la supervivencia: 1 dólar/día.
- El umbral de pobreza extrema más reciente está fijado en 1,90 dólares/día y se convierte a las monedas locales aplicando la paridad de poder adquisitivo.

Review of Income and Wealth
Series 37, Number 4, December 1991

QUANTIFYING ABSOLUTE POVERTY IN THE DEVELOPING WORLD

BY MARTIN RAVALLION, GAURAV DATT AND DOMINIQUE VAN DE WALLE

World Bank

We estimate that in 1985 about one in five persons in the developing world lived in poverty, judged by the standards of the poorest countries. This rises to one in three at a common, more generous, poverty line. The aggregate consumption short-fall of the poorest fifth is about one half of one percent of world consumption, while that of the poorest third is a further one percent. The shape of the distribution of consumption suggests that aggregate poverty would fall fairly rapidly if moderate growth in average consumption levels can be sustained, and the poor share at least proportionally in that growth. However, it would take only small adverse shifts in the world distribution of consumption to eliminate the gains to the poor from growth.

- Gracias a este concepto se pudo estimar por primera vez el número de pobres extremos en el mundo, particularmente en los países en vías de desarrollo. Este avance permitió asimismo realizar comparaciones internacionales y estudios sobre la envergadura del fenómeno, sus causas y sus soluciones.
- Así, Ravallion estudió la relación entre pobreza y crecimiento, para responder a la pregunta: ¿el simple crecimiento del PIB, reduce automáticamente la pobreza, la deja igual o la aumenta?
- Sus estudios empíricos en países clave -por tamaño e incidencia mundial- como China e India revelaron que el crecimiento es condición necesaria pero no siempre suficiente, especialmente cuando la desigualdad es alta: allí hace falta, además, adoptar políticas específicas en beneficio de los más vulnerables.
- También ha analizado cuáles son los motores de la reducción de la pobreza, mostrando que la agricultura tiene un efecto importante y no debe ser restringida.

- Su trabajo ha inspirado el diseño de políticas nacionales e internacionales. Una de las dos metas actuales del Banco Mundial es eliminar la pobreza extrema hacia el año 2030.
- En 1990, casi 2.000 millones de personas vivían bajo el umbral de pobreza extrema. Ahora son menos de la mitad.
- Tras 24 años en el Banco Mundial –seis de ellos como director del Grupo de Investigación del Desarrollo, el departamento de estudios de la entidad-Ravallion continúa su trabajo en Georgetown. En enero de este año ha publicado el libro *The Economics of Poverty. History, Measurement and Policy*.

